

# Les risques environnementaux dans la loupe du technopôle

Fin septembre, le technopôle de l'Arbois accueillera la 13<sup>e</sup> édition d'EnviroRisk, le forum de la gestion des risques naturels, technologiques et sanitaires



Hier, sur la commune de Saint-Paul-lès-Durance. Organisé par le pôle de compétitivité Risques, un forum à portée internationale se déroulera les 29 et 30 septembre sur l'Arbois, rassemblant industriels, aménageurs, start-up, collectivités locales, bureaux d'études, etc. /PH. NVAL/LAURE

**R**éflexion sur les villes intelligentes avec l'innovation au service de ses habitants, drones pour la surveillance des réseaux et des sites sensibles, la sûreté et la sécurité des infrastructures critiques, intégration des achats innovants dans la commande publique, intervention en milieu hostile (NIRBC, Et-sites sensibles)... Organisé par le pôle de compétitivité Risques, ce forum à portée internationale qui se déroulera les 29 et 30 septembre est le rendez-vous incontournable des industriels, aménageurs, start-up, collectivités locales, bureaux d'études, consultants, organismes certificateurs, fabricants et prestataires de services universitaires et de tous les acteurs désireux de faire valoir leurs problématiques et actions en faveur de la gestion des risques naturels, technologiques, hydrauliques, des pollutions, de la qualité de l'air, etc.

Des stands, des démonstrations, des rencontres business permettront aux professionnels de montrer leur savoir-faire et leurs produits, de s'informer, d'anticiper, de gagner en expertise.

Le Pôle risques, qui faisait partie de la première vague de labellisation en 2005, fête ses dix ans. Dans le cadre de cette année anniversaire, le forum EnviroRisk 2015 bénéficie d'un label "10 ans des pôles de compétitivité". Divers événements organisés durant cette année mettent en avant les actions concrètes menées par les pôles, notamment pour le pilotage de projets collaboratifs de recherche et développement (R&D) vers les marchés.

## Amélioration continue

Les premiers pôles de compétitivité ont été créés à l'occasion de deux réunions interministérielles qui se sont tenues en septembre 2004 et juillet 2005, visant à constituer de véritables écosystèmes régionaux de l'innovation.

Le Pôle risques est le seul pôle de compétitivité en France à détenir deux labels, déclinant d'une norme internationale ISO 31000 qui a pour voca-

**TROIS QUESTIONS À** Sébastien Giraud, directeur du Pôle risques

## "Beaucoup de PME développent des solutions qui sont de vraies pépites"

### 1 C'est quoi EnviroRisk ?

"C'est un événement qui a un certain historique. Pour la 11<sup>e</sup> édition qui s'est déroulée sur Aix, nous avons reçu 400 visiteurs, 30 exposants et un taux de satisfaction de 90%. Ce forum a de nombreux partenaires dont le technopôle, le master PRNT (prévention des risques et nuisances technologiques), Cypres, des financeurs publics. Comme chaque année, il y aura des conférences avec l'intervention d'experts, mais aussi des moments d'échanges, des démonstrations de produits, des rencontres B to B qualifiées qui permettent à des PME inscrites de rencontrer cinq acteurs en une demi-journée. Ce qui est une véritable plus-value aussi bien pour les entreprises qui peuvent rencontrer des clients potentiels, ainsi que pour les acheteurs qui en peu de temps identifient un grand nombre de compétences."

### 2 Pourquoi organisez-vous ce forum ?

"Nous voulons sensibiliser les acteurs, fournisseurs de solutions ainsi que les utilisateurs des meilleures pratiques, des évolutions réglementaires et technologiques. Cela concerne autant les acteurs publics que privés. C'est aussi pour le technopôle et le Pôle risques un moyen de promouvoir notre écosystème, nos adhérents et nos entreprises avec une visée d'accompagnement à la croissance, à la création d'emplois pour ces entreprises en développant l'aspect business. C'est aussi l'occasion de faire rayonner notre territoire et de montrer que nous sommes un centre d'excellence qui a vocation à accompagner un tissu académique et d'entreprises qui trouvent ici tous les outils pour se développer."

### 3 Selon vous, quelle serait la -bonne- évolution qui allierait risque, environnement et business ?

"Il faut développer des solutions qui partent vrai-



Sébastien Giraud.

ment du besoin. C'est d'ailleurs le driver de cette édition. On constate de plus en plus souvent un passage du développement de solutions technologiques uniquement vers l'innovation de services et d'usages qui induit de l'évolution technologique, il y a aussi la nécessité de mieux packager les solutions. Beaucoup de PME très brillantes développent des solutions qui sont de vraies pépites. Le problème, c'est que les industriels comme les collectivités locales réfléchissent globalement. Ce qui manque et apporterait une plus valeur, ce sont des structures ayant la capacité d'apporter une solution globale avec des solutions, du réglementaire, de l'analyse, des systèmes informatiques, etc., en agrégant des start-up ou PME qui deviendraient alors sous-traitantes de différents rangs de ces intégrateurs ou opérateurs de solutions."

Accueilli par M.D.

tion d'accompagner à une meilleure prise en compte des risques dans des structures publiques ou privées. Il est non certifiable et, à la demande du ministère de l'environnement, deux labels ont été déployés par Pôle risques. Un pour les PME, le label entreprise responsable et durable, et un autre pour les collectivités locales (principalement les communes), le label de gestion des risques territoriaux, qui permet de mettre en place un dispositif d'amélioration continue.

Martine DEBETTE



EnviroRisk, l'équipe dans les starting-block.

/PHOTO M.D.